

L'armée russe de Galicie, fin Mai 1809

(Adaptation Diégo Mané © 2009 d'après Welden... et mon intime conviction)

Commandant-en-Chef : Gdl Prince GALITZIN

(32.275 INF/40 bataillons + 9.133 CAV/69 escadrons et 4 pulks cosaques = 41.408 h)

9e Division d'Infanterie : GL prince SUWAROV 7.770 h, à Wlodziwicz

<u>Brigade GM Siewers</u>		<u>2.750 h</u>
10e Jägers	2 bataillons	1.600 h
Cosaques de Sissariw		380 h
Dragons de Nouvelle Russie	4 escadrons	440 h
Cuirassiers de Gloukhov	3 escadrons	330 h

Brigade GM Scherbatov 5.020 h

Grenadiers d'Astrakhan	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Bialistock	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Riajsk	2 bataillons	1.600 h
Hussards de Mariupol	2 escadrons	220 h

10e Division d'Infanterie : GL LEWIS 9.260 h, à Drohiczin

<u>Brigade GM Wassilchikow</u>		<u>4.020 h</u>
8e Jägers	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Briansk	2 bataillons	1.600 h
Hussards d'Aktirsk	4 escadrons	440 h
Cosaques de Denisow		380 h

Brigade GM Lambert 5.240 h

Grenadiers de Kiev	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Jaroslaw	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Koursk	2 bataillons	1.600 h
Dragons de Kharkow	4 escadrons	440 h

18e Division d'Inf. : GL prince GORTCHAKOW 10.080 h, à Brest-Litovsk

<u>Brigade GM Davidow</u>		<u>6.000 h</u>
32e Jägers	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Yakoutsk	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Kostroma	2 bataillons	1.600 h
Cosaques Ilowaisky		380 h
Cosaques Kaisarow		380 h
Dragons d'Arzamas	2 escadrons	220 h
Dragons de Serpuchow	2 escadrons	220 h

Brigade Kruszow 4.080 h

Mousquetaires de Tambow	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires du Dnieper	2 bataillons	1.600 h
Hussards Elisabethgrad	4 escadrons	440 h
Hussards Alexandrie	4 escadrons	440 h

24e Division d'Infanterie : GL DOCTOROW 9.600 h, à Jytomirz

<u>Brigade GM Lostin</u>		<u>3.200 h</u>
28e Jägers	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Crimée	2 bataillons	1.600 h

Brigade GM Likhatchew 3.200 h

19e Jägers	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires de Tomsk	2 bataillons	1.600 h

<u>Brigade GM Zibulsky</u>		<u>3.200 h</u>
Mousquetaires de Schirwansk	2 bataillons	1.600 h
Mousquetaires d'Oginsk	2 bataillons	1.600 h

Le document consulté ne donne pas le détail des effectifs, mais le total divisé par le nombre de bataillons donne un effectif supérieur à 800 hommes par bataillon, que j'ai donc indiqué ci-dessus.

1er Corps de Cav. : GL MÖLLER-ZAKOMELSKY		2.200 h, à Dubno
<u>Brigade GM Balk</u>		<u>880 h</u>
Dragons de Kazan	4 escadrons	440 h
Dragons de Riga	4 escadrons	440 h

<u>Brigade GM Kachowsky</u>		<u>1.320 h</u>
Uhlans Tartares	4 escadrons	440 h
Uhlans Polski	4 escadrons	440 h
Uhlans de Lithuanie	4 escadrons	440 h

2e Corps de Cavalerie : GL KORFF		2.200 h, à Drohiczin
<u>Brigade GM Kretow</u>		<u>880 h</u>
Dragons de Pskow	4 escadrons	440 h
Dragons de Kiew	4 escadrons	440 h

<u>Brigade GM Duka</u>		<u>1.320 h</u>
Cuirassiers Ordenski (Ordres Militaires)	4 escadrons	440 h
Cuirassiers Ekatérinoslaw	4 escadrons	440 h
Cuirassiers de l'Impératrice	4 escadrons	440 h

Le document consulté ne donne pas le détail des effectifs, mais le total divisé par le nombre d'escadrons donne un effectif de l'ordre de 110 hommes par escadron, que j'ai donc indiqué ci-dessus. J'ai évalué en rapport les pulks cosaques à environ 380 hommes chacun.

Artillerie de l'armée		2.600 h, 168 pièces
4 batteries de Position de 12 £	48 pièces	1.000 h
8 batteries Légères de 6 £	96 pièces	1.200 h
2 batteries à cheval de 6 £	24 pièces	400 h

L'artillerie n'étant pas indiquée dans le document consulté elle est évaluée ci-dessus selon les normes "habituelles" ad-minima de l'armée russe, soit une batterie de Position et deux batteries Légères par division d'infanterie et une batterie à Cheval par corps de cavalerie.

Total de l'armée russe sous le Gdl prince Galitzin : 32.275 INF/40 bataillons (807 h) + 9.133 CAV/69 escadrons (110 h) et 4 pulks cosaques (380 h) = 41.408 h appuyés par 168 pièces (1/246 h) servies par 2.600 artilleurs, soit environ 44.000 hommes.

Cette armée, mise tardivement en ligne sur l'insistance de Napoléon par son "allié" le Tsar Alexandre, et censée agir contre ou au moins menacer les Autrichiens fera en réalité tout pour entraver les opérations des Polonais de Poniatowski.

Le summum sera atteint lorsqu'au grand dam de Galitzin les Polonais, suite à leur offensive victorieuse en Galicie seront sur le point d'entrer à Cracovie abandonnée par les Autrichiens. Jusque-là observant sans intervenir les Russes tenteront d'entrer à Cracovie les premiers, et Poniatowski devra jeter son cheval au travers des Hussards russes, frolant de peu l'incident, pour prendre possession de sa prise.